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Universidade Federal do Sul da Bahia (UFSB) 1 

Campus Jorge Amado (CJA) 2 

Centro de Formação em Tecnociências e Inovação (CFTCI) 3 

Curso de Bacharelado em Engenharia Sanitária e Ambiental 4 

Colegiado do Curso 5 

 6 

Ata da 26ª Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de Bacharelado em Engenharia 7 
Sanitária e Ambiental 8 

Aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às 16h04min, as/os 9 

integrantes do Colegiado do Curso de Bacharelado em Engenharia Sanitária e Ambiental 10 

(CBESA) reuniram-se remotamente, por meio de sala virtual da plataforma Google 11 
Meet (https://meet.google.com/avq-oaug-phw). Estiveram presentes nesta reunião as/os 12 
seguintes integrantes Abílio José Procópio Queiroz, Bruna Naiane Alexandrino Santos, 13 
Luciana Rosa Batista, Narcísio Cabral de Araújo, Raiane Silva da Cruz, Raonei Alves 14 

Campos e Rita de Cascia Avelino Suassuna. Iniciada a reunião, o Coordenador Abílio 15 
reapresentou os pontos de pauta, destacando que toda a documentação relativa a estes foi 16 
enviada no ato convocatório da reunião, sendo: 1 – Informes; 2 – Apreciação dos planos de 17 

ensino-aprendizagem dos componentes curriculares do quadrimestre 2023.1; 3 – Revisão 18 
do planejamento de oferta de componentes curriculares do quadrimestre 2023.2; 4 – 19 

Transição da representação discente do Colegiado; 5 – Agendamento de uma reunião para 20 
a apreciação do novo Projeto Pedagógico de Curso; e 6 – O que ocorrer. No primeiro ponto 21 
de pauta, Abílio falou que as discussões sobre a sede do Congresso Baiano de Engenharia 22 

Sanitária e Ambiental (COBESA) começaram e que precisávamos atuar na organização. 23 

Bruna sugeriu Ilhéus como a cidade para a realização do evento, por entender que tem 24 
estrutura. Raonei falou que já havia entrado em contato com a reitora da UFSB, a professora 25 
Joana Angélica, e nessa conversa foi levantada a possibilidade de realização em Itabuna, 26 

no Centro de Cultura Adonias Filho ou no Teatro Municipal Candinha Dória, porém disse 27 
entender Porto Seguro como uma cidade bastante atrativa para receber um evento deste 28 

porte, pela estrutura do campus e da cidade e pelo apelo turístico. Todas(os) as/os 29 
presentes falaram que é necessário decidir logo para que a captação de recursos seja feita 30 
em tempo hábil, tendo como prioridades para patrocínios centrais a Empresa Municipal de 31 

Águas e Saneamento (EMASA) e a Empresa Baiana de Águas e Saneamento (EMBASA), 32 
que o professor Elfany do Campus Sosígenes Costa estava fazendo contato para tratar 33 

sobre a organização. Raiane relatou da sua participação no evento realizado em 34 
Alagoinhas, que a estrutura oferecida para o evento deixou a desejar, pois o transporte 35 

público, em condições precárias, dificultava a chegada às atividades e os transportes por 36 
aplicativo não estavam atendendo bem à área do local. No segundo ponto de pauta, foram 37 
apreciados, em conjunto, os planos de ensino-aprendizagem (PEAs) dos componentes 38 
curriculares (CCs) ofertados no período 2023.1 para discentes do curso e, por unanimidade, 39 
todos foram aprovados, com a pontuação da necessidade de ajustes em dois. No terceiro 40 

ponto de pauta, foi revisado o planejamento de oferta de CCs para o quadrimestre 2023.2, 41 
previamente feito, e feitas as considerações de pedidos espontâneos de ofertas feitos, 42 
observando a possibilidade de atendimento a estes. Entendendo que este planejamento 43 
veio de um longo trabalho feito pela comissão de coordenadoras(es) de colegiados, foi 44 
novamente colocado em votação e aprovado por unanimidade, com o encaminhamento de 45 



Página 2 de 2 
 

ser disponibilizado atualizado no site. Em seguida, no quarto ponto de pauta, Abílio 46 

apresentou ao colegiado a necessidade de transição da representação discente, justificando 47 
que Raiane estava no seu último período letivo, pois já iria concluir o curso. Assim, Abílio 48 

informou que enviou uma mensagem via Sistema Integrado de Gestão de Atividades 49 
Acadêmicas (SIGAA), mas que não houve manifestação de interesse pela vaga e que, 50 
informalmente, durante aula, havia convidado a discente Fernanda Nadier Cavalcanti Reis, 51 
por estar esta avançada na integralização do curso e que ela prontamente aceitou. Raiane 52 
falou da importância de ter participado e disse que desejava que quem viesse a ocupar essa 53 

vaga conseguisse cada vez mais trazer as demandas de colegas para esse espaço. 54 
Todas(os) destacaram a importância da participação de Raiane e Abílio, em nome do 55 
Colegiado, agradeceu. No quinto ponto de pauta, Abílio falou da necessidade da realização 56 
de uma reunião para a apreciação do PPC e, considerando que este deveria ser entregue 57 
à PROGEAC até o dia 6 de maio de 2023 e que a Congregação do CFTCI havia agendado 58 

uma reunião para apreciação para o dia 20 de abril do mesmo ano, sugeriu a data de 12 de 59 
abril para a reunião, considerando que o NDE se reuniria antes e faria o encaminhamento, 60 
e todas(os) presentes aprovaram por unanimidade esta data prevista. Raonei destacou a 61 

importância de, até lá, ser feito um “pente fino” nos pré-requisitos de CCs optativos, para 62 
que estes não ficassem engessados, bem como não ficassem sem os pré-requisitos 63 
indispensáveis. No sexto e último ponto de pauta, nada mais foi discutido. Nada mais 64 
havendo a tratar, às 16h52min do mesmo dia, o Coordenador Abílio declarou encerrada a 65 

reunião e lavrou a presente Ata que será assinada por todas(os) integrantes presentes.  66 

Narcisio
Carimbo
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